

## PRESSEMITTEILUNG



### **Virtuelle Thementage: „Restoring Public Trust“**

Berlin/Los Angeles, 30. März, 2022. – **Vom 4. bis 7. April 2022 veranstaltet das Thomas Mann House Los Angeles ein viertägiges, plattformübergreifendes Programm mit Vordenker:innenn aus Wissenschaft, Kunst und Politik, um konkrete Schritte zur Wiederherstellung des öffentlichen Vertrauens in Deutschland und den USA zu diskutieren.**

Durch virtuelle Diskussionen, Video-Statements, Podcasts, Artikel und gestreamte Gespräche aus dem Thomas Mann House in Los Angeles werden Expert:innen erörtern, wie öffentliches Vertrauen in den Bereichen internationale Beziehungen, Sicherheit, Wahlen, Diversität, lokale Gemeinschaften und in der Medienlandschaft wieder gestärkt werden kann. Erkunden Sie das vollständige Programm auf [dieser Website \(www.trust.vatmh.org\)](http://www.trust.vatmh.org) und schauen, lesen und hören Sie sich die verschiedenen Formate nach Belieben an oder melden Sie sich für die Live-Veranstaltungen an!

Das Vertrauen in politischen Institutionen ist in vielen westlichen Demokratien schwer erschüttert worden. Dies gilt insbesondere für die Vereinigten Staaten, wo ein großer Teil der Bevölkerung glaubt, dass ihre Demokratie zu scheitern droht. Auch wenn die Entwicklungen in Deutschland im Vergleich dazu weniger dramatisch sind, hat das öffentliche Vertrauen während der Covid-Pandemie ebenfalls abgenommen. Eine Mehrheit der Bürger:innen, die sich selbst den unteren sozioökonomischen Schichten zuordnen, ist mit dem Zustand der Demokratie in Deutschland nicht zufrieden. Diese Vertrauenskrise stellt die westlichen Demokratien auf den Prüfstand. Dies gilt umso mehr angesichts der Herausforderungen durch die anhaltende Covid-Pandemie, die rasante Verbreitung antidemokratischer Inhalte, wachsende wirtschaftliche Ungleichheiten und den Ausbruch des Krieges im Herzen Europas. Es stellen sich dringende Aufgaben, die nur gesamtgesellschaftlich und in internationalen Allianzen gelöst werden können.

Im Rahmen der Thementage werden unterschiedliche Veranstaltungen und Formate stattfinden, unter anderem wird etwa Thomas Mann Fellow Mohamed Amjahid auf einer Fahrt durch Los Angeles mit unterschiedlichen Stimmen zur Frage ins Gespräch kommen, woraus Impfskepsis und anhaltendes Misstrauen von Minderheiten gegenüber dem Staat resultieren. Polizeiexpert\*innen werden darüber diskutieren, wie sich das erschütterte Vertrauen in Sicherheitsbehörden stärken läßt. Auch Bürger:innen von L.A. über Kansas, Texas bis Berlin wurden befragt, was Sie an der Demokratie zweifeln läßt und wie sich selbst gerne engagieren würden.

Unter den internationalen Teilnehmer:innen sind Soziologen **Larry Diamond** (Stanford University), **James Fishkin** (Stanford University) und **Craig Calhoun** (Arizona State University), Schriftstellerin **Mithu Sanyal**, Politikwissenschaftlerin und Thomas Mann Fellow **Christine Landfried** (Universität Hamburg), Jurist und Kriminologe **Walter Katz**, Medienwissenschaftlerinnen **Anya Schiffrin** (Columbia University) und **Robin Stevens** (University of Southern California), Rechtswissenschaftler **Lawrence Douglas** (Amherst),



Künstler:innen **Suzanne Lacy** und **Gregory Sholette**, Thomas Mann Fellows Archäologin **Sunhild Kleingärtner** sowie den Journalisten **Mohamed Amjahid**, **Aiko Kempen**, **Olaya Argüeso Pérez** und **Tom Zoellner** (Los Angeles Review of Books), und vielen weitere Gäste.

Mit freundlicher Unterstützung von der Los Angeles Central Library, Los Angeles Review of Books, Goethe-Institut Nordamerika, ZEIT-Stiftung und Global Perspectives.

**Der Villa Aurora & Thomas Mann House e. V.** fördert als unabhängiger und parteipolitisch ungebundener Mittler der Bundesrepublik Deutschland den geistigen und kulturellen Austausch zwischen Deutschland und den Vereinigten Staaten von Amerika.

Villa Aurora & Thomas Mann Haus e. V. wird gefördert durch das Auswärtige Amt und die Beauftragte der Bundesregierung für Kultur und Medien. Das Thomas Mann House wird ferner unterstützt vom Goethe-Institut, der Berthold Leibinger Stiftung, der Robert Bosch Stiftung und der Alfred Krupp von Bohlen und Halbach-Stiftung.

Weitere Informationen auf [www.vatmh.org](http://www.vatmh.org).

**Pressekontakt:**

**Deutschland**

**Villa Aurora & Thomas Mann House e. V.**

Heike Catherina Mertens  
Executive Director  
Jägerstraße 23  
10117 Berlin  
T +49-(0)30-20 62 36 40  
[heike.mertens@vatmh.org](mailto:heike.mertens@vatmh.org)

**USA**

**Thomas Mann House**

Dr. Nikolai Blaumer  
Program Director  
1550 N San Remo Drive  
Pacific Palisades, CA 90272  
T + 1 424 238 85 86  
[nikolai.blaumer@vatmh.org](mailto:nikolai.blaumer@vatmh.org)



**PRESS RELEASE | ENGLISH**

## **“Restoring Public Trust:” A Virtual Multi-Platform**

Berlin/Los Angeles, March 30, 2022. – **From April 4 – 7, 2022, the Thomas Mann House Los Angeles is hosting a virtual four-day, multi-platform program with innovators from academia, artistic fields and politics to discuss concrete steps for restoring public trust in Germany and the U.S.**

Through virtual discussions, video statements, podcasts, articles and streamed conversations from the Thomas Mann House Los Angeles, experts will address how we can strengthen public trust in the areas of international relations, security, elections, diversity, local communities and the broader media landscape. Learn more about the the full program on [this website \(www.trust.vatmh.org\)](http://www.trust.vatmh.org) and watch, read and listen to programs at your convenience or sign up for the live events!

Trust in political institutions has been severely shaken in many Western democracies. This is especially true in the United States, where a large portion of the population believes that their democracy is in danger of failing. Even though developments in Germany are less dramatic in comparison, public trust also declined during the Covid pandemic. A majority of citizens who classify themselves as belonging to lower socioeconomic classes are not satisfied at all with the state of democracy in Germany. This crisis of trust is putting Western democracies to the test. This is all the more true in light of the challenges posed by the ongoing Covid pandemic, the rapid spread of anti-democratic content, growing economic inequalities and the outbreak of war in the heart of Europe. Urgent tasks arise that can only be solved by society as a whole and in international alliances.

As part of the program, various events and formats will take place. For example, Thomas Mann Fellow Mohamed Amjahid will take a drive through Los Angeles and engage with different voices on the question of what causes vaccination skepticism and ongoing distrust in the state among minorities. Police experts will discuss how to strengthen the shaken trust in security agencies. But also citizens, from L.A. to Kansas, Texas to Berlin, were asked what makes them doubt democracy and how they would like to be more engaged.

With international participants such as sociologists **Larry Diamond** (Stanford University), **James Fishkin** (Stanford University) and **Craig Calhoun**(Arizona State University), author **Mithu Sanyal**, political scientist and Thomas Mann Fellow **Christine Landfried** (University of Hamburg), lawyer and criminologist **Walter Katz**, media scholars **Anya Schiffrin** (Columbia University) and **Robin Stevens** (University of Southern California), legal scholar **Lawrence Douglas** (Amherst), artists **Suzanne Lacy** and **Gregory Sholette**, Thomas Mann Fellows archaeologist **Sunhild Kleingärtner** and journalists **Mohamed Amjahid**, **Aiko Kempen**, **Olaya Argüeso Pérez** and **Tom Zoellner** (Los Angeles Review of Books), and many others.

With friendly support by the Los Angeles Central Library, Los Angeles Review of Books, Goethe-Institut North America, ZEIT-Stiftung, and Global Perspectives.



**Villa Aurora & Thomas Mann House e. V.** promotes intellectual and cultural exchange between Germany and the United States of America as an independent and nonpartisan intermediary of the Federal Republic of Germany.

Villa Aurora & Thomas Mann House e. V. is supported by the German Federal Foreign Office and the Federal Government Commissioner for Culture and the Media. The Thomas Mann House is further supported by the Goethe-Institut, the Berthold Leibinger Stiftung, the Robert Bosch Stiftung, and the Alfried Krupp von Bohlen und Halbach-Stiftung.

For more information, visit [www.vatmh.org](http://www.vatmh.org).

**Contact:**

**Germany**

**Villa Aurora & Thomas Mann House e. V.**

Heike Catherina Mertens  
Executive Director  
Jägerstraße 23  
10117 Berlin  
T +49-(0)30-20 62 36 40  
[heike.mertens@vatmh.org](mailto:heike.mertens@vatmh.org)

**USA**

**Thomas Mann House**

Dr. Nikolai Blaumer  
Program Director  
1550 N San Remo Drive  
Pacific Palisades, CA 90272  
T + 1 424 238 85 86  
[nikolai.blaumer@vatmh.org](mailto:nikolai.blaumer@vatmh.org)